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CPMI DO GOLPE
Ex-diretor da PRF nega 

ter promovido blitz 
para reter eleitores

PESQUISA
Aprovação do governo Lula 
melhora com percepção 
positiva sobre a economia

Arthur Lira vai se reunir com 
governadores nesta quinta 

para debater reforma tributária

FINANÇAS

Prefeito de Pilar abre o jogo e expõe vontade do pai de comandar Atalaia
BARRACO POLÍTICO

Renatinho planeja "armadilha” em família 
para arrancar prefeitura da ex-mulher

POLÊMICA
Câmara solta nota contra críticas 

de Renan a projeto contra 
"discriminação" de políticos

DENÚNCIA VAZIA
Supremo arquiva inquérito 
contra Renan Calheiros 
por falta de provas

Sem luz própria, 
Rodrigo Cunha não descarta 

ser vice de JHC em 2024

POR SOBREVIVÊNCIA

MUDANÇA DE ROTA 

Alterações no trânsito no entorno do estacionamento do 
Jaraguá durante festividades juninas em Maceió

DMTT implementa interdições 
e rotas alternativas para 
garantir segurança viária

O prefeito de Pilar, Renato Fi -
lho (MDB), anunciou oficialmente 
o tér mino de seu casamento com 
Ceci Ro cha (MDB), prefeita de 
Atalaia, ge rando um impacto sig -
nificativo no pa norama político da 
região. A reve la ção ocorreu du rante 
uma gravação pa ra o Podcast 

"Política Sem Off", apresentado 
pelo jornalista Wad son Régis. 

An tes de assumir o car -
go de pr e feita em Atalaia, Ce -
ci Rocha ocu pou a po si ção 

de secretária de Es  ta do 
du rante a gestão de Renan 
Fi lho. 

Durante a campa nha 
eleitoral, ela contou com o 
apoio e a estrutura for -
necidos pelo grupo po -
lítico liderado por Re -
nato, o que contri bu iu 
para o aumento de sua 

influência polí ti ca e 
territorial. 

Re nato Filho 
não divulgou os motivos 

que levaram ao divórcio, mas 
confirmou sua intenção de apoiar 

outro candidato nas pró xi mas 
eleições em Atalaia. 

 O nome cogitado é o de seu 
pai, o médico Renato Rezende.  

Apesar da separação conjugal, 
Re nato ressaltou a importância de 
con siderar a responsabilidade paren-
tal, uma vez que o ex-casal tem um 
filho em comum.

Edil destacou 
que escolas e 
creches estão 
em condições 
precárias

CAOS 

Vereador 
Leonardo 
Dias 
denuncia 
descaso de 
Jó Pereira 
com a 
educação

Aras interrompe 
inquérito civil 
de improbidade 
administrativa 
do MPF

MUDANÇA

PGR 
assume 
investigação 
contra 
Arthur Lira 
sobre o 
orçamento 
secreto

SEGUNDO BIMESTRE

Os dados estão no 
Relatório Resumido 
de Execução 
Orçamentária em 
Foco dos Estados

Alagoas, 
Piauí e Mato 
Grosso do 
Sul 
apresentam 
maior 
crescimento 
da receita
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C O L U N I S T A S

PALAVRA DO EDITOR

E D I T O R I A L

Renatinho, o ambicioso

Candidaturas castelo de areia e o laranjal 2024
Começam a pipocar, na cap-

ital e no interior, nomes para enfren-
tar os prefeitos que vão à reeleição. 
Mas, assim como o milho da pipoca, 
a pressão acaba transformando o 
produto que, após pipocar, fazendo 
barulho, acaba engolido.  

 
As candidaturas tipo castelo de 

areia, aquelas que não se sustentam, 
representam um ponto falho no 
modelo da democracia brasileira. 
Sem falar nos laranjas, que são outro 
modelo de avacalhar o processo elei-
toral. Pelo que já ensaiam, Maceió 
terá o maior laranjal de sua história, 
num ringue do TODOS CONTRA 
UM. 

 
É bem diferente do que se 

ensaia em municípios importantes 

como Rio Largo, Pilar, Marechal 
Deodoro e Palmeira dos ¸ndios, 
para citar alguns, onde as candidatu-

ras castelo de areia estão se posicion-
ando para a negociação. É diferente 
dos laranjas, mas neste modelo os 
interesses e o modus operandi são 
para eliminar o alvo e cumprir as 
missões, já que os prefeitos estão em 
segundo mandato e não vão à reelei-
ção. 

 
Com isso, nem tudo o que 

começa tende a chegar ao fim. 
Laranjas para a farra e castelo de 
areia para negociar. Só que tem sol-
dados em missão para derrubar, 
imagine, você, o aliado. 

 
Kkkk essa política de Alagoas 

não é MESMO para amadores. 
 
SALVE OS BOBOS DA 

CORTE

No cenário político atual, é 
lamentável testemunhar a pre -
valência de ambições pessoais 
sobre o verdadeiro propósito da 
gestão pública: servir ao bem-
estar da população. Infelizmente, 
exemplos dessa natureza se man-
ifestam de tempos em tempos, 
como o caso do prefeito 
Renatinho, que, ao final de seu 
mandato, revela uma busca des-
medida pelo poder, agora dire-
cionada para os municípios de 
Atalaia e Marechal Deodoro. 

Renatinho parece não estar 
satisfeito em desempenhar um 
papel de liderança em um único 

município. Em vez disso, ele 
demonstra uma clara falta de 
comprometimento com a causa 
pública ao almejar, sem qualquer 
disfarce, tomar o comando 
administrativo de outras loca -
lidades, especialmente Atalaia, 
que é governada por sua ex-
esposa, Ceci Rocha, e Marechal 
Deodoro, atualmente sob a ges-
tão de Cacau. 

Essas ações oportunistas e 
movidas por interesses pessoais 
são profundamente preocu-
pantes, pois mostram um com-
pleto desrespeito pelo mandato 
conferido pelos cidadãos. Ao 

colocar suas próprias ambições 
acima dos princípios éticos e das 
necessidades da comunidade, 
Renatinho revela-se um político 
cuja agenda se limita a conso -
lidar seu poder e satisfazer seus 
próprios desejos, em vez de bus-
car o bem comum. 

A administração pública é 
uma responsabilidade séria e 
sagrada, que deve ser tratada 
com integridade e dedicação. A 
escolha dos líderes municipais 
deve ser pautada pela competên-
cia, transparência e pelo com-
promisso com a melhoria da 
qualidade de vida dos cidadãos.
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Isso faz parte da política. 
Meu pai está animado para 
ser candidato em Atalaia, 
e isso é algo que discutiremos 
e construiremos juntos

“
”PREFEITO DE PILAR, RENATO FILHO (MDB)

INTRIGAS

Declaração acontece após prefeito de Pilar confirmar separação

Renato Filho dispara: “ Meu pai está 
animado para ser candidato em Atalaia”

O prefeito de Pilar, Renato 
Fi lho (MDB), anunciou oficial-
mente o término de seu casamento 
com Ceci Rocha (MDB), prefeita 
de Atalaia, gerando um impacto 
sig nificativo no panorama político 
da região. A revelação ocorreu du -
rante uma gravação para o Podcast 
"Política Sem Off", apresentado 
pelo jornalista Wadson Régis. 

Antes de assumir o cargo de 
pr e feita em Atalaia, Ceci Rocha ocu -
pou a posição de secretária de Es  ta -
do durante a gestão de Renan Filho. 

 

 
Durante a campanha eleito-

ral, ela contou com o apoio e a 
estrutura fornecidos pelo grupo 
político liderado por Renato, o que 
contribuiu para o aumento de sua 
influência política e territorial. 

Renato Filho não divulgou os 
motivos que levaram ao divórcio, 
mas confirmou sua intenção de 
apoiar outro candidato nas próx-
imas eleições em Atalaia.

 O nome cogitado é o de seu 
pai, o médico Renato Rezende.  

Apesar da separação conjugal, 
Renato ressaltou a importância de 
considerar a responsabilidade paren-
tal, uma vez que o ex-casal tem um 

filho em comum. 
"Isso faz parte da política. Meu 

pai está animado para ser candidato 
em Atalaia, e isso é algo que discu-
tiremos e construiremos juntos", 
afirmou Renato.
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A Câmara dos Deputados reagiu 
na terça-feira, 20, a uma fala de Renan 
Calheiros (MDB-AL) que classificou 
como “lixo” o projeto de lei que prote-
ge políticos de “discriminação”, apro-
vado na semana passada pela Câmara 
dos Deputados.Além de atacar a auto-

ra Dani Cunha (União-RJ), o senador 
também fez críticas a Arthur Lira (PP-
-AL), presidente da Casa Baixa. Diver-
sas lideranças reagiram e assinaram uma 
nota de repúdio às falas do parlamentar.

A nota foi assinada pelos líderes: 
Felipe Carreras (PSB-PE), Elmar Nas

O procurador-geral da 
República, Augusto Aras, 
decidiu interromper um 
inquérito civil de impro-
bidade administrativa em 
curso na primeira instân-
cia do Ministério Públi-
co Federal de Alagoas. O 
objetivo da investigação 
era apurar possíveis irregu-
laridades relacionadas às 
emendas parlamentares do 
presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL). A informação foi 
divulgada pelo jornalista 
Aguirre Talento, do UOL.

O foco da investigação 
era a análise dos repas-
ses realizados por meio do 
chamado “orçamento se-
creto”, no qual Lira teria 
direcionado recursos para 
a estatal Codevasf, com o 
propósito de realizar obras 
de asfaltamento em áreas 
próximas a duas de suas 
propriedades rurais em 
Alagoas. Importante res-
saltar que a Codevasf é 
uma empresa estatal criada 
originalmente para promo-
ver o desenvolvimento da 
região do rio São Francis-

co, no Nordeste, mas que, 
devido a influências políti-
cas, conta com indicados 
do chamado “Centrão”.

Augusto Aras optou por 
assumir a investigação de 
improbidade administra-
tiva em seu próprio gabi-
nete, retirando-a da alçada 
da primeira instância. Essa 
decisão foi tomada de ma-
neira confidencial na se-
mana passada. Com isso, 
o caso deixará de ser con-
duzido pelo procurador de 
primeira instância e passará 
a ser processado na Procu-
radoria-Geral da Repúbli-
ca (PGR), seguindo o rit-
mo determinado por Aras. 

Além disso, o procura-
dor determinou que a par-
te criminal da investigação 
também fosse encaminhada 
à PGR.No despacho, Aras 
justificou: “Embora inicial-
mente pareça estar voltada 
para a detecção de ‘possíveis 
violações previstas na lei de 
improbidade administrati-
va’, a investigação tem sido 
direcionada, desde o início, 
para a apuração dos fatos 
sob a perspectiva criminal”.

MUDANÇA

Aras interrompe inquérito civil de improbidade administrativa do MPF
PGR assume investigação contra Arthur 

Lira sobre o orçamento secreto

POLÊMICA
Senador classificou o texto como um “lixo” 

por meio de sua conta no Twitter
Câmara solta nota contra críticas de Renan

a projeto contra “discriminação” de políticos

SERVIÇO
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Defensoria atende moradores da 

Levada nesta quinta-feira

A Defensoria Pública do Estado de Alagoas, 

através do programa itinerante ‘A Defensoria 

vai até você’, prestará atendimento aos 

moradores do bairro da Levada, nesta quin-

ta-feira, 22, das 8h às 13h, na Rua Formosa, nº 

739.Durante os atendimentos, os moradores 

poderão consultar o andamento de processos 

judiciais, solicitar a expedição de ofícios para 

emissão de 2ª via da Certidão de Nascimento 

ou Casamento e passar por triagem para o 

ingresso de ações de divórcio, investigação 

de paternidade, pensão alimentícia, retifica-

ção de registro, suprimento de óbito, alvarás 

de até quatro salários mínimos, direito do 

consumidor, dentre outras.Além disso, a 

equipe da Defensoria Pública também ouvirá 

a população sobre a qualidade dos serviços 

públicos ofertados na região, a fim de atuar 

na esfera dos direitos individual e coletivo.

Para participar, se possível, os interessados 

deverão comparecer ao evento com as cópias 

dos documentos pessoais (Identidade, CPF) 

e comprovante de endereço (conta de água 

ou luz), Certidão de Nascimento/ Casamento 

(para casos de pensão ou divórcio), bem como 

o nome e endereço de testemunhas.

cimento (União-BA), Adol-
fo Viana (PSDB-BA), Fred 
Costa (Patriota-MG), 
Alex Manente (Cidada-
nia-SP), André Figuei-
redo (PDT-CE), André 
Fufuca (PP-MA), Áureo 
Ribeiro (Solidariedade-RJ), 
Luis Tibé (Avante-MG) 
e Altineu Côrtes (PL-RJ).

“A lei Dani/Lira é um 
lixo legislativo. Não há hi-
pótese de passar no Senado 
Federal. Só faltou muda-
rem o plenário da Câmara 
de Ulysses Guimarães para 
Eduardo Cunha. É o desen-
rola do Lira. Inacreditável o 
apoio do MDB e PT”, disse 
Renan Calheiros no Twitter 
na última segunda-feira.No 
texto, os líderes apontam 
que Renan Calheiros reduz 
a atuação do Congresso a 
uma disputa regional, colo-
cando “seus interesses acima 
dos interesses da nação”.

O senador é rival de Ar-
thur Lira em Alagoas. Eles 
ocupam grupos políticos 
opostos, e apoiaram dife-
rentes candidatos no estado 
nas eleições de 2022. Há 
inclusive a possibilidade de 
disputarem uma vaga ao Se-
nado nas eleições de 2026.
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O líder do Partido Libe-
ral (PL) na Câmara Muni-
cipal de Maceió, vereador 
Leonardo Dias, expressou 
duras críticas à administra-
ção do prefeito JHC, tam-
bém filiado ao PL, no que 
diz respeito à área da Edu-
cação. O parlamentar des-
tacou especialmente a si-
tuação precária das escolas 
e creches municipais, que 
tem sido constatada duran-
te suas visitas às unidades.

“É evidente que as 
crianças estão enfrentando 
grandes dificuldades para 
ter acesso à educação. Não 
temos visto avanços signi-
ficativos na resolução dos 
problemas por parte da Se-
cretaria Municipal de Edu-
cação”, afirmou o vereador

Durante a sessão da últi-
ma terça-feira (20), o vere-
ador relatou que, em duas 
ocasiões, tentou entrar em 
contato com a secretária Jó 
Pereira, responsável pela 
pasta da Educação e in-
dicada pelo presidente da 
Câmara Federal, Arthur 
Lira (PP). No entanto, as 
tentativas foram frustra-
das e as reuniões marcadas 
foram desmarcadas sem 
uma nova data proposta 
pelo gabinete da secretária.

“Estamos enfrentando 
uma situação em que as es-
colas estão se transforman-
do em verdadeiros mata-
gais. Não há mais contratos 
com as empresas responsá-
veis pela capinação. Além 
disso, as escolas apresen-

tam problemas como in-
filtrações e banheiros sem 
funcionar. Precisamos 
transmitir essas demandas 
à secretária, mas não vemos 
nenhum avanço em relação 
ao atendimento das nossas 
solicitações”, denunciou o 
vereador Leonardo Dias.

Em apoio às críticas fei-
tas por Dias, o vereador 
Joãozinho (PSD) ressaltou 
que existem escolas em 
Maceió onde, durante o 
período chuvoso, os alu-
nos se sentem mais segu-
ros enfrentando a chuva 
do que dentro das salas 
de aula. A situação pre-
cária das instalações edu-
cacionais tem gerado pre-
ocupação e indignação 
entre os parlamentares.

CAOS 

Vereador destacou que escolas e creches estão em condições precárias

A partir desta quinta-feira 
(22), o trânsito nas imedia-
ções do estacionamento do 
Jaraguá sofrerá alterações. 
O Departamento Municipal 
de Transportes e Trânsito 
(DMTT) de Maceió realiza-
rá intervenções que incluem 
bloqueios em diversas vias, 
como as Avenidas Deputado 
Humberto Mendes, da Paz, 
Comendador Leão, Cícero 
Toledo e as Ruas Sá e Albu-
querque e do Uruguai. As in-
terdições terão início às 17h 
do dia 22 e seguirão até as 6h 
da manhã do dia 30.

Agentes de trânsito esta-
rão presentes em pontos es-
tratégicos e realizarão rondas 

na região, visando garantir a 
segurança viária no local. O 
DMTT de Maceió, em con-
junto com os responsáveis 
pela organização dos eventos, 
estabeleceu uma área de se-
gurança de aproximadamente 
1 km ao redor do estaciona-
mento do Jaraguá, abrangen-
do o trajeto em direção aos 
festejos juninos.

A organização do trânsito 
contará com a participação de 
50 profissionais, que irão as-
segurar a segurança viária nas 
áreas interditadas e em pontos 
específicos. Além dos agentes 
de trânsito e fiscais de trans-
porte, servidores de outros ór-
gãos da Prefeitura de Maceió 

também estarão presentes 
para garantir a segurança da 
população e dos participan-
tes dos eventos, que incluem 
o Massayó Gospel e o Maior 
São João do Litoral do Brasil. 
 
 Rotas Alternativas

Como alternativa para 
quem vem do litoral Sul, 
uma opção é utilizar a Aveni-
da Senador Rui Palmeira, no 
Vergel, e seguir em direção 
ao destino desejado. Já para 
aqueles que trafegam pela 
Avenida da Paz, é possível 
acessar a Rua do Imperador e 
outras vias que levam ao Farol 
ou à Ladeira da Catedral para 
chegar ao Centro da cidade.

Para quem pretende se 
deslocar em direção ao lito-
ral Sul, a orientação é evitar a 
orla da praia como rota. Nesse 
caso, é recomendado utilizar 
a Avenida Governador Afrâ-
nio Lages (Leste-Oeste) para 
chegar ao local do evento.

Aqueles que saem da Pa-
juçara com destino ao Farol 
devem seguir pela Rua João 
Camerino, passando pela 
Avenida Walter Ananias e 
Avenida Comendador Leão.

Alterações no trânsito no entorno do estacionamento 
do Jaraguá durante festividades juninas em Maceió

DMTT implementa interdições e rotas 
alternativas para garantir segurança viária 

Leonardo Dias denuncia descompromisso
de Jó Pereira com a educação em Maceió

MUDANÇA DE ROTA 
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PARA TODOS
Ação da Prefeitura alcança 93% das grotas da 

capital, promovendo inclusão social e cidadania
Programa “Brota na Grota” leva serviços 

essenciais às periferia de Maceió
Desde janeiro deste ano, 

quando foi lançado o pro-
grama “Brota na Grota”, os 
moradores do Vale do Regi-
naldo foram os primeiros a 
testemunhar uma iniciativa 
inédita da Prefeitura de Ma-
ceió. Em tendas montadas 
nas ruas estreitas e becos das 
comunidades periféricas, 
serviços básicos que muitas 
vezes são de difícil acesso 
para quem vive nessas regi-
ões foram oferecidos de for-
ma direta e acessível.

Completando seu quinto 
mês de atuação, o programa 
já alcançou 85 comunidades 
em diversos bairros até maio, 
o que representa 93% de to-
das as grotas registradas em 
Maceió. Para alcançar esse 
resultado, foi realizado um 
investimento total de R$ 2,5 
milhões em ações como me-
lhorias na iluminação, pa-
vimentação, sinalização de 
trânsito, limpeza, recupera-
ção de escadarias, cadastro 
em programas sociais, aten-
dimentos de saúde e outros 
serviços que têm transfor-
mado a vida das pessoas.

A enfermeira Isabel Fer-

reira destaca que, durante as 
visitas porta a porta, todos 
são avaliados, mesmo sem 
apresentar sintomas. Com 
a presença de profissionais 
de diversas áreas, como en-
fermagem, fisioterapia, nu-
trição e outros, qualquer 
problema identificado é en-
caminhado para um médico 
especialista e são fornecidas 
as orientações necessárias.

Devido à dificuldade de 
acesso às grotas, a popula-
ção nem sempre busca uni-
dades de saúde para con-
sultas e exames de rotina, e 
é por isso que a Secretaria 
Municipal de Saúde tem en-
frentado uma alta demanda 
durante o programa.

A área de saúde lidera em 
número de atendimentos, 
com um total de 33.779, ou 
seja, 70% dos 48.458 reali-
zados de janeiro a maio. A 
Saúde investiu R$ 250 mil 
nos serviços prestados em 
20 grotas.

O “Brota na Grota” con-
tinua suas atividades em 
Maceió e tem como objetivo 
alcançar todas as grotas da 
cidade.
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O reitor Josealdo Tonho-
lo é paulista de nascimento, 
mas um alagoano de coração 
e, agora, é oficialmente reco-
nhecido pela Casa de Tava-
res Bastos. Na segunda-feira 
(19), numa tarde chuvosa, 
cercado de amigos e admi-
radores, ele recebeu o Títu-
lo de Cidadão Honorário de 
Alagoas, por sua trajetória 
de bons serviços prestados à 
ciência, à inovação e à tec-
nologia, em 30 anos de dedi-
cação e trabalho na Univer-
sidade Federal de Alagoas.

Professor, pesquisador, 
incentivador do empreen-
dedorismo e do desenvol-
vimento da pesquisa e da 
inovação e um grande ser 
humano. Esses foram alguns 
dos pré-requisitos apresenta-
dos pela deputada estadual 
Fátima Canuto para proposi-
ção da honraria ao reitor, que 
teve aprovação unânime dos 
parlamentares da Assembleia 
Legislativa do Estado (ALE).
Em seu discurso, a parlamen-
tar ressaltou a importância 
da participação de Tonho-
lo na aproximação da Ufal 
com a sociedade e o incen-
tivo aos trabalhos voltados 
à melhoria do meio ambien-
te, da saúde e da educação. 

“O trabalho do professor 
Tonholo tem o intuito de 
promover o desenvolvimento 
sustentável, melhorar os ín-
dices e, consequentemente, 
melhorar a vida das pessoas. 
O apoio e o investimento ins-
titucional às pesquisas cien-
tíficas fizeram a Ufal subir 
no ranking mundial, mesmo 
em meio a cortes orçamen-
tários significativos. Tonho-
lo é paulista de Ribeirão 
Preto-SP, mas há 30 anos é 
alagoano de coração, tendo 
construído carreira e família 
no nosso estado”, destacou.

E completa: “Parabéns, 
professor Tonholo, por toda 
dedicação, afinco e zelo à 
frente da tão importante 
Federal de Alagoas! O seu 
carinho pelo trabalho reali-
zado é perceptível e inspira 
todos à sua volta. Alago-
as o recebe de coração e de 
braços abertos este mais 
novo cidadão alagoano.”

HOMENAGEMPor falta de provas e por não haver 
linha investigativa a ser desenvolvida 
no caso, o ministro Edson Fachin, do 
Supremo Tribunal Federal, acolheu o 
pedido da Procuradoria-Geral da Re-
pública para arquivar o inquérito em 
que o senador Renan Calheiros (MDB-
-AL) era investigado por supostos cri-
mes de corrupção passiva e lavagem 
de dinheiro no âmbito da contratação, 
feita pela Transpetro (Petrobras Trans-
porte S/A), para a construção do Es-
taleiro Rio Tietê, em Araçatuba (SP).

De acordo com depoimentos de co-
laboradores premiados, Renan estaria 
entre os destinatários dos pagamentos 
solicitados por Sérgio Machado, en-
tão presidente da Transpetro. No en-
tanto, depois de diversas diligências, 
como depoimentos, análise de doações 
eleitorais feitas pelas empresas envol-
vidas e relatórios policiais e do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), além 
de informações bancárias, o conteú-
do das acusações não foi corroborado.

“No caso, de acordo com o órgão 
acusatório, o acervo indiciário não cor-
robora os supostos fatos delituosos atri-
buídos aos investigados em declarações 
prestadas em acordo de colaboração 
premiada, depoimentos que não detêm 
a natureza jurídica de prova, mas, como 

Durante entrevista ao vivo para o 
Canhão Podcast, o Senador Rodrigo 
Cunha (Podemos) respondeu sobre 
a possibilidade de sair como vice-
-prefeito na chapa de JHC (PL). Ao 
falar de articulação política, Cunha 
diz ter boa relação com o prefei-
to JHC, mas que não é momento 
de falar de aliança, mas de proje-
tos para o povo. Para ele, Alagoas 

vive um clima eterno de campanha 
eleitoral, onde tudo prevê acordos 
e parcerias para a próxima eleição.

Ao longo do bate-papo, os in-
ternautas enviaram algumas per-
guntas, e uma delas foi se ele seria 
o vice-prefeito de JHC na próxima 
eleição. “Não houve ainda esta 
conversa, por isso ainda não avaliei. 
Eu faço parte de um time, no qual o 

DENÚNCIA VAZIA
Senador era investigado por supostos crimes de corrupção passiva

Supremo arquiva inquérito contra 
Renan Calheiros por falta de provas

“Não houve ainda esta conversa. 
Ainda não avaliei”, declarou em podcast

consabido, mero instrumento para sua 
obtenção (artigo 3º da Lei 12.850/2013)”, 
escreveu o ministro relator.

“Em tal panorama, revelaram-se in-
suficientes as declarações prestadas por 
agentes colaboradores, mesmo quando 

confrontadas com as diligências imple-
mentadas em sede policial, para con-
firmar, ainda que em caráter precário, 
o envolvimento dos investigados na 
hipótese sustentada neste inquérito”, 
acrescentou o ministro. Com informa-
ções da assessoria de imprensa do STF.

Sem luz própria, Rodrigo Cunha não 
descarta ser vice de JHC em 2024

JHC é um parceiro, mas que tam-
bém tem pessoas que me coloca-
ram onde estou hoje”, ressalta.

Ao avaliar a política alagoa-
na, ele diz ser odiado por mui-
tas pessoas por não compactuar 
com trocas de favores que levam 
à corrupção e que muitas vezes 
durante a campanha, se depa-
rou com algumas pessoas que-
rendo aplicar a famosa “facada”.

O senador também falou so-
bre a situação dos bairros de Ma-
ceió afetados pelo afundamento 
do solo e criticou a postura do 
senador Renan Calheiros, que 
segundo ele, cresceu os olhos por 
causa do dinheiro da Braskem.

“Agora está aparecendo um 
ator vestido de senador queren-
do mostrar que Alagoas agora 
tem um problema. Não é agora, 
é há cinco, seis anos que acon-
tece. Mas o interesse é porque 
chegou a hora da negociação, 
mas não é das pessoas que per-
deram suas casas, porque já pas-
sou, mas do dinheiro que entrará 
para o Estado”, expõe Rodrigo.
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Título, aprovado por 
unanimidade pela Casa de 

Tavares Bastos

Reitor Josealdo 
Tonholo é o mais 

novo cidadão 
honorário de Alagoas

BUSCA POR SOBREVIVÊNCIA
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A terceira rodada da pesquisa Genial/Quaest em 
2023 mostrou recuperação na aprovação do governo de 
Luiz Inácio Lula da Silva. Em relação a abril, o índice de 
aprovação subiu de 51% para 56%, enquanto a repro-
vação oscilou de 42% para 40%. Esse desempenho está 
alinhado com a melhora da percepção sobre a economia. 
Para 32%, a situação econômica melhorou nos últimos 
12 meses e 56% esperam que o desempenho continue 
positivo (em abril eram 51%). Para 25% a economia 
vai piorar, contra 29% em abril. A expectativa de 37% 
é de que o desemprego diminua, e 29% acreditam que 
a inflação vai cair. O comportamento do poder de com-
pra ainda é dúvida: 31% acreditam que vai aumentar, 
30% que vai diminuir e 35% acham que nada mudará.

A recuperação na aprovação do trabalho do presi-
dente Lula repete-se na maioria dos grupos da pesquisa, 
mesmo naqueles em que a avaliação negativa prevalece, 
como o dos eleitores que têm nível superior e o dos que 
têm renda mensal superior a 5 salários mínimos. Entre 
os eleitores do ex-presidente  Jair Bolsonaro, a aprova-
ção subiu 8 pontos percentuais, de 15% para 22%. No 
grupo dos que votaram branco ou nulo ou não foram 
votar, 54% aprovam o governo e 36% desaprovam.

Em seus primeiros seis meses de governo, Lula 
tem avaliação positiva de 37% dos eleitores, contra 
33% de Bolsonaro no mesmo período de seu gover-
no. Comparado aos mandatos Lula1 e Lula2, entre-
tanto, a avaliação é pior. Nos primeiros seis meses do 
primeiro governo Lula, a aprovação era de 42%, ín-
dice que subiu para 48% no segundo mandato. Entre 
seus eleitores, o índice dos que consideram o governo 
atual melhor que os dois anteriores recuou de 53% 
em fevereiro para 35%, enquanto o percentual dos 

O ex-diretor da Polícia 
Rodoviária Federal Silvi-
nei Vasques negou que a 
instituição tenha atuado 
politicamente no segundo 
turno das eleições presiden-
ciais para favorecer o então 
candidato Jair Bolsonaro, 
fazendo operações de fis-
calização principalmente 
na região Nordeste, onde 
o candidato Lula liderava 
as pesquisas de intenção de 
voto. Vasques depôs nesta 
terça-feira (20) na Comis-
são Parlamentar Mista de 
Inquérito (CPMI) do 8 de 
Janeiro.

O ex-diretor classificou a 
acusação como “a maior in-
justiça já realizada na histó-
ria da PRF” e afirmou que, 
em 30 de outubro, data do 
segundo turno, a fiscaliza-
ção foi menor no Nordeste 
do que em outras regiões. 
Ele acrescentou que, dos 
618 pontos fiscalizados em 
todo o país, 310 correspon-

deram a locais onde Lula 
ganhou a eleição, e em 316, 
Bolsonaro foi o vencedor. 
Vasques disse que não hou-
ve registro de que alguém 
tenha deixado de votar por 
conta da fiscalização da Po-
lícia Rodoviária Federal e 
somente cinco ônibus fo-
ram recolhidos em opera-
ções no Nordeste.

Houve divergências en-
tre a relatora, senadora Eli-
ziane Gama (PSD-MA), 

e Silvinei Vasques sobre o 
planejamento das operações 
da PRF durante as eleições 
e sobre os resultados da fis-
calização. O ex-diretor rea-
firmou que não houve foco 
na região Nordeste. A re-
latora citou pagamento de 
diárias e apreensão de veí-
culos como parte da opera-
ção Transporte Seguro que 
mostrariam uma preferên-
cia pela região.

“A informação que nós 
temos é que a definição es-
pecífica dos lugares para fis-
calização, que na praxe de 
operações é definida pelos 
superintendentes regionais, 
foi definida aqui no coman-
do central. E neste comando 
central, foi apresentado inclu-
sive um rito de atuação pelo 
Brasil inteiro. E nesse rito 
não constavam, por exemplo, 
outras regiões, apenas o Nor-
deste brasileiro. Há uma clara 
suspeição sobre esse planeja-
mento”, disse a relatora.

PESQUISA
Presidente é aprovado por 56% dos eleitores, contra 51% em abril

Aprovação do governo Lula melhora com
percepção positiva sobre a economia

O presidente da Câmara 
dos Deputados, Arthur Lira 
(PP-AL), afirmou que pre-
tende se reunir com os gover-
nadores e secretários de Fa-
zenda nesta quinta-feira (22) 
para debater a reforma tribu-
tária (PECs 45/19 e 110/19). 
Lira participou de evento so-
bre o tema promovido pelo 
jornal Correio Braziliense. 
Para ele, o objetivo do encon-
tro é dar unidade na discussão 
federativa sobre a reforma. “A 
reunião será decisiva para que 
parte da reforma esteja afinada 
com todos os governadores, 
pensando no seu estado e no 
Brasil mais próspero”, disse

Na avaliação do presiden-
te, as diretrizes básicas da 
reforma estão dadas com a 
garantia de não aumentar a 
carga tributária e simplificar 
os impostos de consumo. Lira 
destacou que a proposta bus-
ca desonerar o investimento 
para que a indústria nacio-
nal tenha paridade de forças 
com a indústria estrangeira e 
habilitando-a a competir no 
mercado doméstico e no mer-
cado internacional. “O setor 
industrial é fundamental para 

prosperidade de qualquer 
povo”, afirmou o presidente.

“É um trabalho de todos, 
todos precisam estar envolvi-
dos, vai ser uma matéria que 
vai mudar o rumo do País e a 
vida dos brasileiros. Estamos 
numa oportunidade única, 
depois de 60 anos de discus-
são, todo mundo fica cético 
em relação à reforma”, res-
saltou.O vice-presidente da 
República, Geraldo Alckmin, 
também participou do even-
to. Ele destacou que o debate 
sobre a reforma tributária está 
maduro e o momento é idea

Segundo Alckmin, refor-
mas constitucionais devem 
ser feitas no primeiro ano dos 
governos. O vice-presidente 
da República ressaltou ain-
da o empenho do Executivo 
e do Legislativo para aprovar 
o texto.“Precisamos de uma 
agenda de competitividade, 
não temos uma bala de pra-
ta, mas temos um conjunto 
de tarefas que passam por 
educação de qualidade, por 
um câmbio competitivo e 
passa, também, por desburo-
cratização e redução dos cus-
tos de investimento”, disse.

FINANÇAS
“A reunião será decisiva para que parte da reforma 

esteja afinada com todos os governadores”, disse

Lira vai se reunir com governadores nesta
quinta para debater reforma tributária

Silvinei Vasques se aposentou ao deixar o 
cargo, no final do governo Bolsonaro

Ex-diretor da PRF nega ter 
promovido blitz para reter eleitores

CPMI DO GOLPE
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que apontam piora subiu de 25% para 33%.
A relação com o Congresso Nacional é 

apontada pelos eleitores como um obstáculo 
importante para Lula. Para 51%, o presiden-
te tem mais dificuldade do que seu antecessor 
para conseguir apoio a seus projetos. Eleitores 
de Lula (52%) e de Bolsonaro (55%) con-
cordam nesse ponto. A mesma aproximação 

acontece quando a pergunta é se Lula deveria 
ceder e liberar mais recursos para o Congres-
so: 50% dos eleitores de Lula e 51% dos de 
Bolsonaro dizem que o presidente não deve 
ceder. A sondagem foi feita entre os dias 15 e 
18 de junho. Foram entrevistados face a face 
2.029   eleitores com idade superior a 16 anos. 
A margem de erro é de 2,2 pontos percentuais.
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O Instituto Nacional do Seguro Social (INSS) anun-
ciou o cronograma completo para o pagamento da segun-
da parcela do décimo terceiro salário aos beneficiários. Essa 
antecipação do abono extra, revelada pelo governo federal 
no início de maio, tem como objetivo fornecer suporte fi-
nanceiro aos segurados durante a primeira metade do ano.

Tradicionalmente, o décimo terceiro salário era pago en-
tre novembro e dezembro. No entanto, nos últimos anos, o 
governo tem adiantado o pagamento para o primeiro se-
mestre. Aqueles que possuem benefícios previdenciários, 
ou seja, benefícios que requerem contribuição à Previdên-
cia Social, têm direito a receber o 13º salário do INSS.

A primeira parcela do décimo terceiro foi paga en-
tre 25 de maio e 7 de junho, seguindo o calendário do ci-
clo de maio. Agora, é chegada a vez da segunda parcela, 
que será depositada de acordo com o seguinte cronograma:

Nesta quarta-feira (21), 
em Brasília, o Comitê de Po-
lítica Monetária (Copom) do 
Banco Central (BC) definiu a 
taxa básica de juros, a Selic. 
Mesmo com a queda recente 
da inflação, a expectativa é 
que o órgão mantenha o aper-
to monetário, deixando a Se-
lic em 13,75% ao ano, duran-
te a quarta reunião de 2023.

De acordo com a pesqui-
sa semanal do boletim Focus, 
que consulta analistas de mer-
cado, a taxa básica deverá ser 
mantida em 13,75% ao ano 
pela sétima vez consecutiva. 

No entanto, o mercado fi-
nanceiro projeta que a Selic 
encerre o ano em 12,25%.

Na ata da última reunião, 
realizada em maio, o Copom 
destacou que a decisão sobre a 
taxa de juros requer paciência 
e serenidade. Apesar de con-
siderar menos provável, o Co-
pom reforçou a possibilidade 
de aumento da Selic. O órgão 
enfatizou que a aprovação do 
arcabouço fiscal pode con-
tribuir para o equilíbrio das 
contas públicas, impactando 
as expectativas de inflação.

Após uma alta no iní-

cio do ano, as projeções de 
inflação têm apresentado 
queda. Segundo o último 
boletim Focus, a estimativa 
para a inflação em 2023 re-
duziu de 5,42% para 5,12%.

Em maio, impulsionado 
pela queda nos preços dos 
combustíveis e artigos de re-
sidência, o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor 
Amplo (IPCA), que mede 
a inflação oficial, registrou 
variação de 0,23%, de acor-
do com o Instituto Brasilei-
ro de Geografia e Estatística 
(IBGE). Com esse resultado, 

o indicador acumula alta de 
2,95% no ano e de 3,94% nos 
últimos 12 meses, um percen-
tual inferior aos 4,18% acu-
mulados até o mês anterior.

A taxa Selic é utilizada nas 
negociações de títulos públi-
cos pelo Tesouro Nacional 
no Sistema Especial de Li-
quidação e Custódia (Selic) 
e serve como referência para 
outras taxas da economia. Ela 
é o principal instrumento do 
Banco Central para contro-
lar a inflação. Diariamente, 
o BC realiza operações de 
mercado aberto, comprando 
e vendendo títulos públicos 
federais, a fim de manter a 
taxa de juros próxima ao va-
lor estabelecido nas reuniões.

Quando o Copom aumen-
ta a taxa básica de juros, visa 
conter a demanda aquecida, 
o que impacta os preços, pois 
juros mais altos encarecem o 
crédito e incentivam a pou-
pança. Por outro lado, taxas 
mais altas podem dificultar a 
expansão econômica. No en-
tanto, além da Selic, os ban-
cos consideram outros fatores, 
como risco de inadimplência, 
lucro e despesas administra-
tivas, ao definir as taxas co-
bradas dos consumidores.

NOVO CALENDÁRIO

TAXA BÁSICA

Antecipação do abono extra busca oferecer suporte financeiro durante o primeiro semestre

Copom decide manter aperto monetário visando ao equilíbrio das contas públicas

Banco Central mantém taxa Selic em 
13,75% ao ano, apesar da queda recente 

NOTAS
Prorrogado Prazo Para 

Pessoas adquirirem carros 
com desconto

O Ministério do Desenvolvimento, 
Indústria, Comércio e Serviços (MDIC) 
ampliou em 15 dias o prazo para que as 
pessoas físicas possam adquirir carros 
com desconto por meio do programa 
de créditos tributários. O anúncio foi 
feito pelo ministro e presidente em 
exercício, Geraldo Alckmin, que assinou 
a portaria de prorrogação no final da 
tarde desta terça-feira (20). A medida 
já foi publicada em edição extraordiná-
ria do Diário Oficial da União.

É importante ressaltar que a pror-
rogação se aplica apenas aos veículos 
de passeio, não alterando os programas 
para ônibus, vans e caminhões. As 
empresas poderão adquirir esses tipos 
de veículos com desconto a partir de 
amanhã, quarta-feira (21).

Até o momento, o MDIC autorizou 
o uso de R$ 320 milhões em créditos 
tributários para a venda de carros com 
desconto, o que corresponde a 64% do 
total disponível nessa modalidade, que 
é de R$ 500 milhões. A pasta informou 
que recebeu novos pedidos de montado-
ras, porém, eles ainda estão em análise.
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INSS divulga calendário para pagamento da 
segunda parcela do 13º salário aos beneficiários

O INSS orienta os beneficiários a verificarem o valor depositado em suas contas, lembrando 
que o pagamento da segunda parcela será efetuado de acordo com o último dígito do benefício.

É de extrema importância estar atento ao calendário para evitar transtornos e ga-
rantir o recebimento do décimo terceiro salário dentro do prazo estabelecido.
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A confederação africana de fute-
bol (CAF) não perdeu a oportuni-
dade de provocar a seleção brasilei-
ra, após a derrota para Senegal em 
amistoso realizado nesta terça-feira 
(20). Em suas redes sociais, a insti-
tuição questiona o que as seleções de 

Camarões, Marrocos e Senegal têm 
em comum, e a resposta é que todas 
elas venceram o Brasil recentemente.

A primeira dessas três derrotas 
aconteceu na Copa do Mundo de 
2022. No Catar, o Brasil foi derrotado 
para a seleção de Camarões, na última 

rodada da fase de grupos. O segundo re-
sultado negativo foi no amistoso do dia 25 
de março, deste ano, quando Marrocos 
venceu o jogo por 2 a 1. E a terceira der-
rota aconteceu nesta terça-feira, em que 
Senegal bateu o Brasil por 4 a 2, em amis-
toso internacional disputado em Lisboa.

AF insinua através de suas redes sociais o que as seleções de 
Camarões, Marrocos e Senegal têm em comum  

Confederação africana provoca seleção 
brasileira após derrota  para Senegal 

PARTIU!

Experiente no futebol brasileiro, 
atacante chegou como reforço do 
time para a Série D e deixou o clube 
antes do fim do contrato

O atacante Zé Love deixou o Iguatu 
no último dia 2 de junho, após uma breve 
passagem pela a equipe. Seu contrato iria 
até o mês de outubro de 2023, e o des-
ligamento se deu em comum acordo. O 
jogador postou a despedida nas redes so-
ciais e rendeu comentários de torcedores. 

Em um dos comentários, o autor es-
creveu que o centroavante estaria apenas 

passando férias na cidade. Zé Love res-
pondeu às críticas: “Se fosse férias com 
certeza não seria em Iguatu não. Porque 
com todo respeito e carinho que tive 
por algumas pessoas aí, não seria a ci-
dade que eu iria tirar férias. Veja os três 
jogos que joguei e fiz um gol, quantas 
oportunidades eu tive. Eu dependo do 
time, exclusivamente, mas não vou dis-

cutir com você, que isso nem cabe aqui. 

Você é um torcedor, não conhece nada 

de futebol, e ainda inveja ou não torce 

para o próximo! Resolvi te responder e 

olha que nem respondo, mas quem sabe 

você aprende um pouco, e pode ter cer-

teza que o Iguatu teve muito mais mídia, 

até não soube usar”, afirmou Zé Love.

Intimidação

Em sua chegada a Santos, a delegação do Co-

rinthians foi alvo de protestos, na noite de 

terça (20). Torcedores cercaram o ônibus e 

ficaram por lá cerca de uma hora, impedindo 

o desembarque da delegação. O Corinthians se 

manifestou, em nota publicada, que repudia 

o que chamou de “intimidação promovida por 

um grupo que se diz torcedor” e afirmou que 

o protesto compromete “toda a logística da 

equipe”.

Em baixa

O atacante Pedro Raul (Vasco), vive momento 

de baixa no clube. Ele não marca há cinco 

jogos, seu maior jejum desde que chegou 

ao Vasco. E, na rodada passada, começou a 

partida no banco de reservas. O camisa 9 do 

Vasco vai rever a equipe pela qual viveu sua 

melhor temporada na carreira, o Goiás.

novo latEral

O Ceará acertou a primeira contratação 

para a janela de transferências do meio 

de temporada de 2023. O lateral-direito 

colombiano Luís Orejuela. O jogador chega 

por empréstimo pelo São Paulo até abril de 

2024 e já esteve nas instalações do CT de 

Porangabuçu para realização dos primeiros 

testes físicos.

dE saída

O presidente do Sport, Yuri Romão, confirmou 

que Luciano Juba está de saída para o Bahia 

ao término de seu vínculo com o Sport, em 

setembro deste ano. O jogador tem um pré-

-contrato assinado para defender as cores do 

Tricolor, mas a diretoria rubro-negra ainda 

tenta um acordo com todas as partes envolvi-

das para tentar segurá-lo até o fim do ano.

Entrada proibida

Em julgamento no STJD, ficou proibida a entra-

da nos estádios de membros de torcidas orga-

nizadas do Confiança e do Náutico. A decisão 

tem validade de 30 dias, até julgamento do 

processo por parte do tribunal. Membros de 

organizadas dos dois times se envolveram em 

uma briga generalizada nas arquibancadas da 

Arena Batistão no dia 12 de junho, pela Série C 

do Campeonato Brasileiro.

aposEntadoria?

O atacante uruguaio Luis Suárez, do Grêmio, 

pode se aposentar mais cedo do que se espe-

rava. O atleta, que vem se queixando de dores 

nos joelhos, sinalizou nessa terça-feira (20) à 

diretoria do Imortal sobre a possibilidade de 

pendurar as chuteiras. O Grêmio fará uma reu-

nião com o uruguaio nesta quarta-feira (21) 

para definir a situação. Suárez tem contrato 

até o fim de 2024. Nesta temporada ele soma 21 

jogos, 14 gols e 8 assistências.
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Após saída, Zé Love discute com torcedores 
nas redes sociais: “Não seria em Iguatu, que 

passaria férias”



10MACEIÓ, 21 DE JUNHO DE 2023 - ANO I - EDIÇÃO 012 -  R$ 2,00 

Um jornal de fatos.
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